

Vivre



vous receverez à titre absolument gratuit et sans engagement de votre part, un Evangile relatant la vie du Christ. Vous pouvez aussi chercher à renconter d'autres véritables croyants, et parmi eux bien des jeunes. Tous pourront vous dire comment ils ont vécu une expérience semblable à celle de mon ami, et comment, en outre, ils ont été délivrés de leur ancien genre de vie, de leurs angoisses, leurs passions

Faire partie de la race des gens les plus heureux de la terre ! Est-ce un doux rêve de personnes qui se bercsent d'illusions ? — Non, et nous sommes

venus vous le dire à travers ce simple imprimé : c'est aussi pour vous, si vous le voulez.

Lucien CLERC

*Le salaire du péché, c'est la mort;  
mais le don gratuit de Dieu,  
c'est la vie éternelle en Jésus-Christ  
notre Seigneur.*

Bonneau 6 23

**A quelle race appartenez-vous ?**

**Administration et expédition**

MISSION DES TRAITÉS DE DIJON  
6, rue des Véroniques, 21600 Long  
Tél. 80 66 46 11  
Rédaction et conception: G. Marchal  
Photos: Anthony (2), G. Marchal (1)  
Imprimerie: J. A. Koch Allemagne  
91/14

# A quelle race appartenez-vous ?

**N**on, il ne s'agit pas d'un sondage d'opinion, et encore moins d'une prise de position dans un problème qui suscite tant de remous actuellement ! Prenez seulement la peine de lire jusqu'au bout :

## La race humaine

Lorsque Einstein voulut émigrer aux Etats-Unis en 1933, il eut à remplir de nombreux formulaires. Cet illustre savant était juif, mais en face de la question : « A quelle race appartenez-vous ? », il répondit : « A la race humaine ! »

Il avait fallu attendre l'année 1534 (plus de quarante ans après la découverte de l'Amérique) pour que le pape Paul III déclare, dans une bulle, que les Indiens et les autres peuples du Nouveau-Monde « étaient de l'espèce humaine, et véritablement des hommes ». Le problème du racisme n'est pas récent !

Les premières tentatives de classification des races sont déjà bien anciennes : on a cherché à les classer selon la couleur de la peau, les caractères physiques et physiologiques, les spécificités de chaque groupe... On a découvert peu à peu que chaque race correspond aux facultés d'adaptation au climat, à la luminosité solaire et à bien d'autres facteurs encore. Quoi qu'il en soit, il est totalement absurde de prétendre qu'une race est

supérieure à une autre : cela ne fait qu'engendrer des conflits, des persécutions, des génocides... .

## Une intuition poétique

Au 3ème siècle avant Jésus-Christ, Aratos de Soles, poète de l'Asie Mineure, avait écrit en se référant au Dieu auquel il croyait, dans un bel élan d'intuition poétique : « Oui, nous sommes de sa race ». Paul, le célèbre propagandiste de l'Évangile, a cité cette affirmation dans un discours qu'il fit à Athènes vers l'année 50 de notre ère.

En effet, nous sommes tous des créatures de Dieu, que nous le voulions ou non. Et Dieu qui a créé les êtres humains et permis la diversité des races, ne peut aucunement être raciste. Il ne veut pas, non plus, que nous le soyons.

Les premières tentatives de classification des races sont déjà bien anciennes : on a cherché à les classer selon la couleur de la peau, les caractères physiques et physiologiques, les spécificités de chaque groupe... On a

découvert peu à peu que chaque race correspond aux facultés d'adaptation au climat, à la luminosité solaire et à bien d'autres facteurs encore.

Quoi qu'il en soit, il est totalement absurde de prétendre qu'une race est

## La plus grande race du monde

Un de mes amis aimait à dire : « J'appartiens à la plus grande race du monde ». Il était plutôt grand, mais pourtant pas de la race des géants ! Il se ménageait un court temps de silence, puis il ajoutait : « Oui, car je fais partie de la race des pécheurs ! » Jules Romains, dans sa célèbre comédie : « Knock ou le triomphe de la médecine », a immortalisé le personnage de ce médecin à qui il fait dire :



« Tout bien portant est un malade qui s'ignore. » Ce n'est pas pour le paroissien que nous affirmons : « Toute personne qui se croit sans péché parce qu'elle n'a ni tué ni volé est en réalité un pécheur, une pécheresse qui s'ignore ». Mais c'est ce que la Bible souligne, - le livre que Dieu a adressé à chacun de nous.

Car, avant tout, aucun de nous n'a réellement mis en pratique les deux commandements primordiaux de son Créateur qui définissent notre raison d'être sur la terre : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ta pensée. Tu aimeras ton prochain comme toi-même. »

Pas d'exception : « Tous ont péché,

dit encore la Bible, tous sont égarés. Il n'en est pas un seul qui fasse le bien ». Et, la conséquence, la rétribution, le salaire du péché, c'est la mort, la privation de la présence glorieuse de Dieu... .

## La race des gens les plus heureux de la terre

J'en reviens à ce que disait mon ami. Car il n'en restait pas à la constatation bien affligeante qu'il faisait partie de cette immense race des pécheurs qui englobe tous les hommes et toutes les femmes de tous les temps et de tous les continents. Il disait ensuite comment sa vie avait été merveilleusement transformée lorsqu'un certain jour, il entendit l'Évangile annoncé dans sa simplicité primitive. Il découvrit ainsi l'amour infini que Dieu lui avait témoigné. Il lui fut révélé que si Jésus-Christ est mort sur la Croix et s'il est revenu à la vie, c'était pour qu'il connaisse la joie d'être pardonné et l'assurance de la vie éternelle. Son cœur était tellement inondé de bonheur qu'il lui semblait que tout, autour de lui, se trouvait métamorphosé... .

## Faire partie de la race des gens les plus heureux de la terre!

Vous pouvez faire partie, vous aussi, de cette race des gens les plus heureux de la terre. Pour en savoir davantage, vous pouvez écrire à l'adresse ci-dessous, et